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FORMAÇÃO DO IMPERATIVO

FORMAÇÃO DO IMPERATIVO

O modo imperativo é um modo verbal que utilizamos quando queremos persuadir 
alguém, dar uma ordem, um conselho ou ainda enfatizar um pedido. Devemos lembrar 
que modo verbal e tempo verbal são coisas distintas: o primeiro indica a posição do 
falante diante da ação verbal, deixando claro quais são suas intenções e indicando até 
mesmo juízos de valor, e o segundo indica quando ocorre a ação, estado ou fenômeno 
que foi previamente indicado pelo verbo.

Como vimos, o modo imperativo é usado quando uma pessoa quer que alguém faça 
algo que ela está mandando, indicando que o falante deseja ser obedecido, ter seu 
pedido, ordem ou conselho atendido. 

O modo imperativo possui duas formas: o imperativo afirmativo e o imperativo negativo, 
sendo que ambos nunca são conjugados na 1ª pessoa do singular: eu. 

Imperativo Afirmativo

O imperativo afirmativo é formado tendo como base o presente do indicativo e o 
presente do subjuntivo. A segunda pessoa do plural (vós) e do singular (tu) é formada 
a partir do presente do indicativo, eliminando o “s”. As demais pessoas derivam do 
presente do subjuntivo.

Presente do indicativo Afirmativo Imperativo

2ª pessoa do singular – (tu) amas         retirar o S 2ª pessoa do singular – ama tu

2ª pessoa do plural – (vós) amais    retirar o S 2ª pessoa do plural – amai vós
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o Presente do subjuntivo Afirmativo Imperativo

3ª pessoa do singular – (que eu ame)    3ª pessoa do singular – ame você

1ª pessoa do plural – (que nós amemos)    1ª pessoa do plural - amemos nós

3ª pessoa do plural – (que eles amem) 3ª pessoa do plural – amem vocês

De modo geral, a conjugação fica:

	f 1ª pessoa: --

	f 2ª pessoa: ama tu

	f 3ª pessoa: ame você

	f 1ª pessoa: amemos nós

	f 2ª pessoa: amai vós

	f 3ª pessoa: amem vocês

Exemplos:

	f Vem! Vamos acabar logo com isso

	f Saia já daqui!

	f Toma isso logo!

	f Nos mexamos mais!

Terminações do Imperativo Afirmativo 

	f 1ª conjugação 

eu (não conjuga), 

tu (radical + a) – canta tu

ele (radical + e) – cante ele

nós (radical + emos) – cantemos nós

vós (radical + ai) – cantai vós

eles (radical + em) – cantem eles

	f 2ª conjugação

eu (não conjuga), 

tu (radical + e) – entende tu

ele (radical + a) – entenda ele
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onós (radical + amos) – entendamos nós

vós (radical + ei) – entendei vós

eles (radical + am) – entendam eles

	f 3ª conjugação

eu (não conjuga), 

 tu (radical + e) – parte tu

 ele (radical + a) – parta ele

 nós (radical + amos) – partamos nós

 vós (radical + i) – parti vós

 eles (radical + am) – partam eles

IMPERATIVO NEGATIVO

No afirmativo negativo todas as pessoas são conjugadas como no presente do 
subjuntivo. Os pedidos, ordens, convites, entre outros, ao contrário do afirmativo, são 
feitos através de uma negação.

Presente do subjuntivo Imperativo Negativo

- -

2ª pessoa do singular – (que tu) ganhes    2ª pessoa do singular – não ganhes

3ª pessoa do singular – (que ele) ganhe 3ª pessoa do singular – não ganhe

1ª pessoa do plural – (que nós) ganhemos 1ª pessoa do plural – não ganhemos

2ª pessoa do plural – (que vós) ganheis 2ª pessoa do plural – não ganheis

3ª pessoa do plural – (que eles) ganhem 3ª pessoa do plural – não ganhem

Exemplos:

	f Não apareça aqui hoje!

	f Não comecem sem mim.

	f Não espere por mim!

	f Não beba muito.

Terminações do Imperativo Negativo

	f 1ª conjugação

eu (não conjuga), 

tu (radical + es) – não estudes tu
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o ele (radical + e) – não estude ele

nós (radical + emos) – não estudemos nós

vós (radical + eis) – não estudeis vós

eles (radical + em) – não estudem eles

	f 2ª conjugação

eu (não conjuga), 

tu (radical + as) – não entendas tu

ele (radical + a) – não entenda ele

nós (radical + amos) – não entendamos nós

vós (radical + ais) – não entendais vós

eles (radical + am) – não entendam eles

	f 3ª conjugação

eu (não conjuga), 

tu (radical + as) – não partas tu

ele (radical + a) – não parta ele

nós (radical + amos) – não partamos nós

vós (radical + ais) – não partais vós

eles (radical + am) – não partam eles

ANOTAÇÕES



Através dos cursos


